

Rapport annuel du Comité à l'Assemblée générale du 7 août 1888 à Soleure

Objekttyp: **Chapter**

Zeitschrift: **Eclogae Geologicae Helvetiae**

Band (Jahr): **1 (1888-1890)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Compte-rendu
de la septième Réunion annuelle
de la
Société géologique suisse
à Soleure.

A.

Rapport annuel du Comité

à l'Assemblée générale du 7 août 1888 à Soleure.

Pendant l'année sociale 1887/88, votre comité a eu, comme d'habitude, 4 séances bien remplies: le 12 août à Schaffhouse (en wagon), le 28 décembre 1887 au Musée de Berne, le 19 mars 1888 à l'Académie de Neuchâtel, et le 5 août 1888 à Soleure.

Personnel. — Cette année nous n'avons perdu aucun membre par la mort, et un seul par démission, M. *Wullièmoz* à Payerne. Nos nouvelles recrues ne sont pas non plus très nombreuses.

Ce sont MM.:

Th. Studer, prof. à l'Université de Berne.

D^r *Gräff*, de l'Université de Freiburg i. B.

J. Meister, prof. à Schaffhouse.

E. Kollbrunner, à Frauenfeld.

D^r *A. Guebhardt*, prof. à l'École de médecine à Paris.

Ces 5 nouveaux adhérents portent l'effectif de notre Société à 103 membres. C'est peu, surtout si l'on considère que 38 d'entre-eux n'habitent pas la Suisse. Plusieurs de ces derniers toutefois sont des compatriotes établis à l'étranger. Que chacun s'efforce d'enrôler de nouvelles recrues, pour faire prospérer notre Société.

Comptes. — Voici le sommaire de nos recettes et dépenses, pendant l'exercice clos le 30 juin 1888, suivant les livres de notre caissier M. le prof. *Mühlberg*.

Recettes.

9 cotisations arriérées	fr. 45. —
89 dites pour 1887/88.....	» 445. —
2 dites anticipées	» 10. —
10 finances d'entrée	» 50. —
Annonces dans les <i>Eclogæ</i>	» 10. —
	<hr/>
Recettes de l'exercice	fr. 560. —
Réliquat de l'an passé	» 251. 09
	<hr/>
Total disponible	fr. 811. 09

Dépenses.

Publications	fr. 351. 70
Collection de photographies géologiques	» 211. 30
Arrangement des cartes héritées de B. Studer	» 31. —
Frais de route du comité	» 127. 85
Perception de cotisations et ports	» 63. 06
	<hr/>
Total des dépenses	fr. 784. 91
Solde en caisse, à compte nouveau	» 26 18
	<hr/>
Total égal	fr. 811. 09

Les dépenses de l'exercice ont donc excédé les recettes d'environ 224 francs, mais il faut remarquer qu'il y est compris plus de 65 francs de frais arriérés, concernant l'exercice précédent, tandis que cette année nous sommes à jour.

Le rapport de nos deux contrôleurs, MM. *Schardt* et *Gutzwiller*, va bientôt vous être lu. Pour tenir compte de leurs justes observations, le comité vous présentera un projet de budget pour 1888/89.

Publications. — Après avoir fait paraître, en automne 1887, notre compte-rendu annuel, comprenant la session de Frauenfeld et les excursions qui l'ont suivie, le comité préoccupé de donner plus de corps et d'unité à nos publications, a décidé de les grouper en un recueil à périodicité irrégulière, tiré pour le moment à 200 exemplaires, et pour lequel nous avons adopté le titre impartial de *Eclogæ geologicae Helvetiæ*.

Vous en avez déjà reçu, en mars et mai 1888 les deux premières livraisons, contenant les *Facies du Malm* de M. Rollier et la *Revue géologique pour 1887*. L'introduction du N° I vous a fait connaître les bases de cette nouvelle publication, qui satisfera, nous l'espérons, tous les membres de la Société.

Les comptes-rendus de la Réunion de Soleure, et de nos excursions dans le Jura, dont le programme vous a été expédié récemment, formeront les livraisons subséquentes.

Echanges et dons. — Nous adressons nos publications à une trentaine de sociétés et institutions, dont plusieurs nous envoient en échange leurs recueils périodiques. Nous avons reçu également de plusieurs savants des travaux importants; nous y avons répondu en leur adressant les *Eclogæ*. Notre archiviste M. E. de Fellenberg pourra vous donner connaissance du *registre des livres reçus*, qu'il tient soigneusement à jour, en y inscrivant les acquisitions nouvelles, avant de les transmettre à la bibliothèque de notre Société-mère.

Le don le plus important que nous ayons reçu cette année, c'est une nombreuse série de cartes géologiques,

laissées par notre honoraire défunt *B. Studer*. Mais avant de les remettre au bibliothécaire, nous avons dû les faire restaurer et arranger dans trois portefeuilles, afin de les rendre utilisables. Le comité n'a pas hésité à voter cette petite dépense.

Photographies géologiques. — Notre collection de photographies continue à s'augmenter. Aussitôt que nos ressources nous le permettront, il faudra en publier le catalogue descriptif dans les *Eclogæ*. Nous prions tous ceux qui rencontreraient des sites géologiques remarquables, dignes d'être photographiés, ou des photographies semblables déjà faites, de bien vouloir en faire part à l'un des membres du comité.

Excursions géologiques. — Comme vous l'avez vu par le programme détaillée que vous avez reçu, notre excursion des *Geol. Helv.* n'a pu être placée cette année avant l'assemblée générale. L'inconvénient c'est que l'on ne peut discuter les résultats de l'excursion dans la séance de la Section géologique. Pour y remédier, le comité a prévu, dans la convocation, des séances éventuelles, où et quand le temps le permettra; et en tout cas une séance de clôture le Samedi 11 août, à Bienne.

Pour cette exploration du Jura, la Direction du chemin-de-fer Jura-Berne-Lucerne a bien voulu nous accorder un permis collectif de circuler à pied sur la voie.

Outre cette excursion, pour ainsi dire officielle, vous êtes invités par M. le prof. Heim à une excursion privée dans les Alpes glaronaises, qui aura lieu du 13 au 18 août, pour étudier, sous sa conduite, le fameux *double pli convergent*. Nous en tenons le programme à la disposition des amateurs.

Enfin nous déposons aussi sur le bureau deux programmes d'excursions géologiques, en Allemagne et en France, auxquelles nous sommes cordialement invités.

1° Du 16 au 18 août les géologues allemands exploreront diverses parties des montagnes de la Saxe. 2° Les excursions annuelles de la *Société géologique de France* auront lieu du 19 au 28 août, dans la région houillère de Commentry. Il y en a à choix, comme vous voyez.

Prix Schläfli. — Nous rappelons qu'une question géophysique est au concours jusqu'au 1^{er} juin 1890, pour l'obtention de ce prix. C'est celle du *grain du glacier*, qui avait déjà été proposée pour cette année, mais qui n'a provoqué encore aucun mémoire. En conséquence le prix en est doublé et porté à 800 francs. Le programme de ce concours peut être facilement procuré à ceux qui le demanderaient.

Géologie internationale. — C'est cette année, dès le 17 septembre, que se réunit à Londres le quatrième Congrès géologique international. Notre comité a décidé d'y faire représenter la Suisse par deux délégués, et a désigné pour cela MM. les prof. *Renevier* et *Heim*, et comme suppléants éventuels MM. *de Fellenberg* et *Mühlberg*. Le Conseil fédéral, sentant l'importance de cette représentation au Congrès de Londres, a bien voulu nous accorder, pour y faire face, un subside de mille francs, à condition qu'il lui soit adressé un rapport, soit par le comité, soit par ses délégués.

Quant aux progrès accomplis cette année dans l'unification géologique, ils sont peu nombreux. On dirait que chacun se recueille, et que l'on attende tout de la réunion de Londres. Le Comité international, réuni l'an passé à Manchester, n'a presque rien fait. L'*Uffizio geologico* de Rome a admis l'emploi systématique des désinences . . . *iques*, dans la légende de la carte géologique d'Italie, au 1 : 500,000°, qu'il réédite.

Enfin les directeurs de la *Carte géologique internationale d'Europe* au 1 : 1,500,000°, qui n'avaient pas

donné signe de vie ces dernières années, viennent de nous envoyer une épreuve de la 1^{re} feuille, comprenant le nord de l'Allemagne etc. (C IV), qui sera soumise au Congrès de Londres. Nous ne savons pourquoi ils n'y ont pas joint, ainsi que cela avait été convenu en 1885, à Berlin, la feuille C V, qui comprend la Suisse, pour laquelle nous avons fourni les matériaux déjà l'année passée. Vous voyez, Messieurs, cette 1^{re} feuille internationale, qui nous paraît bien réussie. Voici la lettre de MM. les directeurs *Beyrich* et *Hauchecorne*, qui l'accompagnait.

Nous savons que de divers côtés il se prépare des rapports pour ce congrès de Londres, qui promet d'être très nombreux et bien nourri.

Voilà, Messieurs, ce que nous avons à rapporter à l'Assemblée générale, à laquelle nous demandons maintenant de bien vouloir approuver notre gestion, et qui aura en outre à nommer un nouveau comité, notre période trisannuelle étant à son terme.

Pour le Comité, le Président:

E. Renevier, prof.